
Ata da Quarta Reunião Pública Ordinária da Câmara Municipal de Coronel 

Pacheco - MG, realizada no dia vinte e cinco de fevereiro de dois mil e 

treze, às dezenove horas, no Salão das Sessões “Dr. Tancredo de Almeida 

Neves”, “Sob a Proteção de Deus e em nome do Povo deste Município, 

iniciamos nossos trabalhos”. Após o Presidente Vereador Helder Campos 

Camilo proferiu chamada dos Senhores Vereadores Davis Cristian de 

Landa, Fagner Florêncio dos Santos, Felipe Fonseca Guerra, Geraldo José 

Bento de Carvalho, Jorge Luiz da Silva, Leandro William de Abreu, Luiz 

Carlos de Oliveira e Raimundo Salema Ribeiro. Em seguida o Presidente 

solicitou ao Secretário que fizesse a leitura da Ata anterior, que após de lida 

esta foi colocada em discussão e votação, sendo esta aprovada por 

unanimidade dos votos dos Senhores Vereadores. Presidente solicitou ao 

Secretário que fizesse a leitura de correspondências: Ofício nº 036/2013 de 

Autoria do Poder Executivo; Ofício nº 039/2013 do Poder de Executivo de 

encaminhamento do Projeto de Lei Nº 735/2013; Ofício Nº 002/2013 da 

AMBSC; Ofício nº 005/2013 do Conselho Tutelar de Coronel Pacheco - 

MG. Presidente convidou para compor a Mesa as seguintes autoridades 

presentes: Excelentíssimo Senhor Antônio Lucas Pereira Neto - Vice-

Prefeito Municipal, Doutora Caroline Fávero Lima Delage - Assessora 

Jurídica desta Casa e Raquel de Jesus Rosa - Presidente do Sindicato 

Sinsermel. Após o Presidente passou-se para apresentação de Proposições: 

Poder Executivo apresentou Projeto de Lei Nº 735/2013 que “Autoriza 

conceder reajuste aos servidores municipais que auferem mensalmente 

vencimentos superior ao mínimo vigente e dá outras providências.” 

Vereadores Fagner Florêncio dos Santos, Felipe Fonseca Guerra, Helder 

Campos Camilo, Leandro William de Abreu e Luiz Carlos de Oliveira 

apresentaram as seguintes proposições: Requerimento Nº 020/2013 Pedido 

de Informação: 1- Informe qual Servidor ocupa o cargo de Coordenador do 

CRAS, seu vínculo jurídico com a Administração Pública e suas 

qualificações técnicas. 2- Deseja saber se o Coordenador do CRAS 

preenche o perfil indicado na NORMA OPERACIONAL BÁSICA DE 

RECURSOS HUMANOS DO SUAS, que exige: Técnico de Nível 

Superior, concursado, com experiência em trabalhos comunitários e gestão 

de programas, projetos, serviços e benefícios sócio-assistenciais; 

Requerimento Nº 021/2013 - REQUEREMOS à Mesa, após ouvido o  

Plenário na forma regimental vigente, seja oficiado o Senhor Joaquim 

Elesbão Meireles, Prefeito Municipal, para que encaminhe o Projeto de 

Correção Anual dos salários dos Servidores Municipais, com no mínimo 

um índice de 30% (trinta por cento); Requerimento Nº 028/2013- Que seja 

encaminhado a esta Casa Legislativa a prestação de contas dos gastos com 

Carnaval 2013 Som, bandas, banheiros químicos, enfeites de ruas, 

hospedagem, doações a blocos caricatos e etc com cópias de todas as notas 

fiscais pertinentes, bem como a arrecadação com barracas e ambulantes e 



cópia da licitação do evento; Vereador Luiz Carlos de Oliveira apresentou 

as seguintes proposições Requerimento Nº 022/2013 - Que seja 

providenciada a colocação imediata de extintor de incêndio em todas as 

repartições públicas do Município de Coronel Pacheco - MG; 

Requerimento Nº 023/2013 - Que seja feito um Convênio entre a Prefeitura 

Municipal de Coronel Pacheco e a Polícia Militar do Estado de Minas 

Gerais, aquisição de Moto para efetuar o serviço de patrulhamento na Zona 

Rural; Requerimento Nº 024/2013 - Que a Prefeitura Municipal de Coronel 

Pacheco providencie a distribuição de protetor solar a todos os funcionários 

públicos que trabalham nas ruas de nossa cidade. Vereador Felipe Fonseca 

Guerra  apresentou as seguintes proposições  Requerimento Nº 025/2013  

REQUEIRO à Mesa, após ouvido o  Plenário na forma regimental vigente, 

seja oficiado o Senhor Joaquim Elesbão Meireles, Prefeito Municipal, para 

que providencie, junto a empresa Viação São Francisco que atende a região 

Norte de Juiz de Fora, a extensão da linha de ônibus do Bairro Náutico até 

a  Igreja do Povoado de Ribeirão de Santo Antônio; Pedido de Providência 

Nº 020/2013 - Que seja providenciada a limpeza das valetas e dos córregos, 

próximos de todas as pontes da zona rural do Município; Pedido de 

Providência Nº 021/2013 - Que seja viabilizado dois bebedouros para o 

Povoado de João Ferreira, um para Escola e outro para o Posto Médico; 

Pedido de Providência Nº 022/2013 - Que seja construído um ginásio 

poliesportivo no Povoado de Ribeirão de Santo Antônio; Pedido de 

Providência Nº 023/2013 - Que viabilize, junto ao Comandante da Polícia 

Militar, policiamento mais ostensivo nos povoados de Ribeirão de Santo 

Antônio, João Ferreira e Jardins dos Continentes; Vereador Geraldo José 

Bento de Carvalho apresentou as seguintes proposições Requerimento Nº 

026/2013 - Requer um estudo por parte da Administração Municipal para 

viabilidade de concessão de cesta básica para os funcionários efetivos e 

contratados, que ganham até 02 (dois) salários mínimos; Pedido de 

Providência Nº 024/2013 - Que seja providenciado o acabamento ou 

continuação do manilhamento de esgoto no Bairro São Cristóvão; Pedido 

de Providência Nº 025/2013- Que seja providenciado conjuntamente com 

órgãos competentes para arrumação da estrada ou asfaltamento da saída da 

Rua São Vicente de Paula até ao encontro com a Rodovia MG 133 que liga 

a Comunidade da Embrapa; Pedido de Providência Nº 026/2013- Que seja 

formado o Conselho Municipal do Proamo; Pedido de Providência Nº 

027/2013 - Com a volta do Órgão da Emater que os pequenos e grandes 

produtores do nosso Município sejam amplamente assistidos; Pedido de 

Providência Nº 028/2013 - Apesar do início de mandato, mas com objetivo 

de termos uma Coronel Pacheco melhor, pedimos providência na 

integração com nossos fazendeiros que nos cercam este Município, para 

doação de terrenos colaborando para instalação de fábricas e construção de 

casas populares para o crescimento de nossa cidade; Pedido de Providência 



Nº 029/2013 - Que seja providenciada uma Capela Mortuária 

conjuntamente ao Cemitério Municipal; Pedido de Providência Nº 

030/2013 - Que seja arrumado o passeio na Rua São Vicente de Paulo, em 

frente à Fábrica Bressan, aonde o mesmo encontra-se quebrado. Mesa 

Diretora apresentou Requerimento Nº 027/2013 Pedido de 

Encaminhamento: 1. Encaminhe à Câmara Municipal informação sobre o 

valor total dos gastos com pessoal referente ao mês de janeiro de 2013 

(exigência do art. 21 da Lei Complementar 101/2000); 2. Encaminhe à 

Câmara Municipal a Estimativa do Impacto Orçamentário-Financeiro do 

exercício que o Projeto de Lei 733 de 07 de fevereiro de 2013 deva entrar 

em vigor e nos dois subsequentes (exigência do art. 17, § 1º e art. 16, I, da 

Lei Complementar 101/2000); 3. Encaminhe à Câmara Municipal 

declaração do ordenador da despesa de que o aumento tem adequação 

orçamentária e financeira com a Lei Orçamentária Anual e 

compatibilização com o Plano Plurianual e com a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (exigência do art. 16, II, da Lei Complementar 101/2000); 4. 

Encaminhe à Câmara Municipal mensagem aditiva para determinar as 

atribuições dos cargos de Coordenador do Cras, dos cargos de nível 

superior e dos assistentes administrativos, bem como a carga horária de 

trabalho e a remuneração respectiva de cada um. Vereador Davis Cristian 

de Landa apresentou as seguintes proposições: Pedido de Providências Nº 

018/2013 - Que seja construído um chafariz na Praça Comendador Carlos 

Chagas, próximo ao futuro Destacamento Policial no centro do Município 

de Coronel Pacheco - MG; Pedido de Providências Nº 019/2013 - Que seja 

colocada pela atual Administração Municipal, uma Placa “PROIBIDO 

ESTACIONAR” na Rua Luiz Antônio Silva Felizardo, no Bairro Nossa 

Senhora Aparecida. Em seguida o Presidente passou para a Segunda Parte: 

Ordem do Dia: Apresentação, Discussão e Votação dos Pareceres das 

Comissões de Legislação Justiça e Redação, Fiscalização Financeira e 

Orçamentária e Serviços Públicos Municipais aos Requerimentos Nºs 

017/2013, 018/2013 e 019/2013 e Pedidos de Providências Nºs 004/2013, 

005/2013, 006/2013, 007/2013, 008/2013, 009/2013, 010/2013, 011/2013, 

012/2013, 013/2013, 014/2013, 015/2013, 016/2013 e 017/2013. Os 

Pareceres das Comissões Permanentes, Requerimentos e Pedidos de 

Providências foram aprovados em votação única por unanimidade dos 

votos dos Senhores Vereadores. Presidente solicitou que constassem em ata 

que todos os pareceres e proposições constantes da Ordem do Dia foram 

entregues aos Vereadores, antes das votações respectivas, mediante Termo 

de Recebimento. Presidente passou para a Terceira Parte: Grande 

Expediente declarando palavra livre aos Senhores Vereadores. Vereador 

Felipe Fonseca Guerra manifestou saudações aos presentes e comentou que 

a Comunidade de Ribeirão de Santo Antônio está reclamando que antes 

tinha dois funcionários no Posto de Saúde daquela localidade e hoje são 



nove funcionários. Inclusive houve reclamação de um funcionário que 

ganha 2.200 e fica por conta. Está passando este assunto, pois a 

comunidade está falando que é a culpa é nossa dos Vereadores. E que as 

estradas vicinais estão péssimas. Vereador Leandro William de Abreu 

manifestou saudações aos presentes e disse que foi procurado por algumas 

pessoas da Comunidade de Ribeirão de Santo Antônio e realmente houve 

estas reclamações. Outro fato importante é que também foi procurado por 

pessoas da nossa comunidade pedindo providências com relação a cidadãos 

que estão dirigindo em alta velocidade, embriagados e menores na 

condução dos veículos. Então pediu ao Presidente da Casa que encaminhe 

um Ofício a Polícia Militar para forçar um policiamento mais ostensivo e 

com punições mais rigorosas. Disse que a saúde de nosso Município não 

está boa, pois falta Ginecologista e inclusive o Posto de Saúde está 

superlotado de funcionários. Infelizmente o Poder Executivo deu 4,5% 

(quatro vírgula cinco por cento) de revisão para os Servidores Públicos 

Municipais e a Administração Municipal não deu um índice maior devido a 

folha de pagamento elevada por causa de contratados. Inclusive o Prefeito 

teve uma Reunião na última sexta-feira e falou aos Servidores Públicos que 

depende dos Vereadores de dar esta revisão e que a culpa é desta Casa 

Legislativa pela Administração Municipal dar este índice baixo. Falou que 

entrou com este pedido de 30% (trinta por cento) de correção anual para 

que o atual Prefeito possa cumprir um pedido feito por ele enquanto 

Vereador desta Casa Legislativa no ano de 2004. Vereador Geraldo José 

Bento de Carvalho manifestou saudações aos presentes e disse que devem 

ser apurados estes fatos, pois fica uma situação ruim entre o Legislativo e 

Executivo. E o nosso trabalho é sério. Vamos aprovar a revisão salarial e 

buscar o melhor para os Servidores Públicos. Comentou que na semana 

passada houve uma Romaria para a Basílica de Nossa Senhora Aparecida e 

que teve a participação de 20.000 (vinte e mil) homens, que fazem parte do 

Terço dos Homens. Motivo de muita fé e religiosidade. Vereador Jorge 

Luiz da Silva manifestou saudações aos presentes e comentou que ficou 

horrorizado com os índices que o Conselho Tutelar mandou para nós, 

dados desde fevereiro de 2012 a fevereiro de 2013, alarmantes e críticos 

ocorridos em nosso Município que é tão pequeno. E falou ao nobre 

Vereador Felipe Fonseca Guerra que devemos apurar isso na Comunidade 

de Ribeirão de Santo Antônio, o porquê aumentou tanto o número de 

funcionários e valores salariais. Vereador Davis Cristian de Landa 

manifestou saudações aos presentes e esclareceu para o nobre colega Felipe 

Fonseca Guerra que a Administração Municipal está colocando escória na 

Comunidade de Ribeirão de Santo Antônio, estes problemas já vêm de 

gestões passadas e que o atual Prefeito está atuando e arrumando. E tem 

informação que as estradas da Comunidade de Triqueda estão boas, e, 

agora vai haver limpeza das valetas e inclusive um fazendeiro irá dá 



passagem de sua propriedade para melhorará a referida estrada. Vereador 

Raimundo Salema Ribeiro manifestou saudações aos presentes e falou que 

no tocante ao Conselho Tutelar são dados verídicos e temos que atuar com 

mais rigor para combater estes dados alarmantes juntamente com o 

Conselho Tutelar. E pediu uma ação mais eficaz por parte da Polícia 

Militar de nossa cidade. Presidente da Câmara Vereador Helder Campos 

Camilo manifestou saudações aos presentes e agradeceu a presença de 

todos e falou que ele e o Vereador Luiz Carlos de Oliveira estiveram em 

Aparecida do Norte e oraram por todos os Vereadores, funcionárias e 

Prefeito. Desejou uma boa semana para todos. E, não havendo mais nada a 

tratar o Presidente declarou encerrada esta sessão. E, eu, Felipe Fonseca 

Guerra, Vereador, Secretário desta Reunião, lavrei a presente Ata que após 

de ser lida, e, aprovada vai assinada por mim, e, pelos demais Membros 

desta Mesa Diretora. Coronel Pacheco, 4 de março de 2013.   

 
 

 

 

 

 

 

 

 


